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Il nome

Il genere e il numero

L'elenco che segue contiene tutti i nomi presenti nella seconda parte del nostro brano.  

Ogni testo scelto per Traumleser segue la struttura classica di una rappresentazione teatrale suddivisa
in tre atti: inizio, svolgimento, fine. Ogni "atto" contiene esattamente 200 parole, il numero totale di
parole di ogni testo è 600. 

Al "secondo atto" la nostra protagonista che vuole fare colazione si trova di fronte a un ostacolo del
tutto imprevisto: die Gipsmaske.

die Gipsmaske ( maschera di gesso )

L'articolo che precede il sostantivo al singolare indica il genere: die vuol dire che Gipsmaske è un
sostantivo femminile. 

In tedesco ci sono tre generi: maschile (der), femminile (die) e neutro (das).   

Al plurale tutti i sostantivi hanno lo stesso articolo (die).

Al plurale non c'è la distinzione di genere. 

Ecco perché nell'elenco l'articolo non è mai anteposto a una parola plurale. 

maschera di gesso Gipsmaske die Gipsmaske ( maschera di gesso )
caffè Kaffee der Kaffee ( caffè )
cannuccia Strohhalm der Strohhalm ( cannuccia )
mascella Unterkiefer der Unterkiefer ( mascella )
colazione Frühstück das Frühstück ( colazione )



aereo Flug der Flug ( aereo )
tempo Zeit die Zeit ( tempo )
clienti Gäste Gäste ( clienti )
camera Zimmer das Zimmer ( camera )
regole dell'albergo Hotelregeln Hotelregeln ( regole dell'albergo )
cose buone leckere Sachen leckere Sachen ( cose buone )
cortesia Höflichkeit die Höflichkeit ( cortesia )
lusso Luxus der Luxus ( lusso )

La formazione del plurale

Ci sono cinque desinenze possibili per formare il plurale di un sostantivo in tedesco (l'ordine risulta
dal numero di esempi presenti nel testo):

1. (e)n - Plural

2. Ø - Plural

3. e - Plural

4. er - Plural 

5. s - Plural

1. La desinenza -(e)n

La desinenza -(e)n per il plurale si manifesta soprattutto con i sostantivi femminili. 

Vediamo subito gli esempi della prima parte:

nome al singolare / nome al plurale 
 

die Heidelbeere / Heidelbeeren Heidelbeeren ( mirtilli )
die Waldbeere / Waldbeeren Waldbeeren ( frutti di bosco )
die Kastanie / die Kastanien Kastanien ( castagne )
die Köstlichkeit / Köstlichkeiten Köstlichkeiten ( delizie )



La seconda parte ne ha due (vedi l'elenco sopra): Hotelregeln (al singolare: die Hotelregel) e leckere
Sachen (al singolare: leckere Sache).

La terza parte contiene tre parole al plurale che hanno la desinenza -en, come le altre di genere
femminile, tranne una che è maschile:

nome al singolare / nome al plurale  
die Zeitung / Zeitungen Zeitungen ( giornali )
die Vorliebe / Vorlieben Vorlieben ( preferenze )
der Kunde / Kunden Kunden ( clienti )

Der Kunde è l'unico sostantivo maschile tra gli esempi riportati: si tratta di un nome della cosiddetta
declinazione -n.

Alcuni sostantivi esclusivamente maschili seguono la declinazione in -n, detta
anche declinazione debole: prendono la desinenza -n o -en in tutti i casi del singolare e del plurale, ad
eccezione del nominativo singolare.

2. La desinenza -Ø

Tutte le parole che sono diminutivi e finiscono in -chen hanno il genere neutro. Il plurale non ha una
desinenza, ma è esattamente come la parola al singolare.

das Törtchen (singolare) - die Törtchen (plurale) 

das Häppchen (singolare) - die Häppchen (plurale)

3. La desinenza -e

nome al singolare / nome al plurale  
der Gast / Gäste Gäste ( ospiti )
das Kompliment / Komplimente Komplimente ( complimenti )

4. La desinenza -er



nome al singolare / nome al plurale  
der Gott / Götter Götter ( gli dei )

Spesso si aggiunge l'Umlaut alla parola al plurale. Esempio: Gäste, Götter 

5. La desinenza -s

das Dessert (singolare) - die Desserts (plurale)

Il caso del nominativo

Il nominativo è il caso del soggetto.

Nella prima parte, la cliente chiede senza interruzioni: Was ist das?

Was ist das? ( Che cos'è questo? )

La risposta a questa domanda è in caso nominativo.

Das ist der Apfelkuchen.

Das ist der Apfelkuchen. ( Questa è torta di mele. )

Das sind Törtchen.

Das sind Törtchen. ( Questi sono dolcetti. )

Das sind Ricotta-Desserts mit Mandarinencreme.

Das sind Ricotta-Desserts mit Mandarinencreme. ( Questi sono budini di ricotta con crema al
mandarino. )

Anche alla vista della maschera, all'inizio della seconda parte, la signora chiederà stupita: Was ist
das?

Das ist eine Gipsmaske.

Das ist eine Gipsmaske. ( Questo è una maschera di gesso. )
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